

INFORMACION NACIONAL: NOTICIAS Y COMENTARIOS

ALEGRÍA Y FLAMENCO EN EL ASILO



Durante la festividad del Año Nuevo en la residencia de ancianos de Aranjuez se improvisó un "tablaó" flamenco en el patio. Cuatro hermanas de la comunidad que cuida a los asilados tocaban guitarras, bandurrias y laúdes, otra hermana y una anciana abrieron el baile y, entre palmas y "jipíos", se realizó el milagro de dar alegría a quienes ya tienen pocos motivos para estar alegres. (Foto Europa Press.)

NOTAS SOBRE EL TEMA

EL MES DE ENERO

La preocupación por lo que pueda ocurrir en el terreno económico apenas hayan cesado los beneficios y estimulantes efectos de la paga navideña parece ser muy viva entre todos los españoles. El hecho, además, de que en sólo treinta y tres días —del 19 de noviembre al 22 del siguiente mes— hayamos pasado por una experiencia estabilizadora y por una acción reductora subsiguiente para iniciar, por último, una tercera fase expansiva tiende a complicar aún más el estado psicológico del país, cuyo sentido de la orientación ha sufrido un trastorno a todas luces grave en el curso de este relampagueante camino de la inflación a la austeridad y de la austeridad a la expansión. Como no es difícil de imaginar, cinco semanas a este trepidante ritmo —aparte de convertirnos en un caso realmente singular dentro de la historia económica— han enraizado en el país un sentimiento muy agudo de inestabilidad, hasta el extremo de situarnos ante el mes que empieza con una idea muy vaga y muy variable de lo que quizá nos ocurra. En este sentido enero puede resultar, a juicio de la gente —y no sería honrado el ocultarlo—, un enero expansivo, un enero estabilizante, un enero claramente inflacionario o un enero que reúna, incluso, las tres situaciones descritas.

Seguramente esta preocupación, que ha terminado por alcanzar a los mismos procuradores en Cortes, ha llevado a varios miembros de la Cámara a formular diversos ruegos al Gobierno —ruegos que uno vería muy a gusto como apertura de un soñado debate parlamentario— para que defina con la máxima aproximación posible el verdadero estado económico del país. Valga asimismo indicar al respecto que, suceda lo que suceda, nadie podrá negar a este reducido núcleo de procuradores una decisión personal de alto valor y un dinamismo evidenciable en la prosecución de un Parlamento algo más movido, aun dentro de la modestia, que el de los últimos lustros. Es más; este constante rogar de los procuradores citados —casi todos del tercio de padres de familia— para que se arregle la situación ha venido a complementarse con una serie de conferencias, declaraciones y subrayados acerca de lo que piensan de las Cortes, de ellos mismos y de su función legislativa y procuratorial. En tal orden creemos notable apuntar que muchos de estos procuradores han llegado a expresar su creencia de que corresponde a las Cortes la iniciativa legislativa y el debido control sobre la ejecución de las leyes aprobadas, en tanto que toca al Gobierno el preciso ejercicio ejecutivo con la correspondiente responsabilidad ante la Cámara Nacional. Esto, aunque no está en uso entre nosotros, constituye un punto de vista estrictamente clásico y en tal sentido se expresan una infinidad de serios tratados sobre la materia política.

En fin; uno no sabe hasta dónde llegarán los procuradores mencionados por el camino emprendido, pero de momento parece que han provocado ya unas reacciones muy alentadoras entre sus compañeros de legislatura en cuanto su actuación puede conducir a la formación de grupos parlamentarios y debatientes que animen el contraste de pareceres en cuanto ello sea posible. Enero se presenta, pues, muy desahogado en el terreno económico, pero algo picante en el cameral. Quizá no se logre remontar la crisis actual con las medidas actualmente en vigor y haya de darse marcha a un proceso hasta cierto punto inflacionario para reanudar el funcionamiento productivo al nivel anterior; pero lo que desde luego parece sumamente probable es que todo este complicadísimo asunto llegue a suscitar un determinado hervor en las Cortes, lo que no dejaría de constituir una curiosísima novedad y una noticia indiscutiblemente agradable para el hombre de la calle. Hace poco habíamos con un procurador de esta posibilidad y él nos aseguró que acabaría por levantarse en un pleno para entablar el oportuno diálogo con la Administración, aunque con arreglo a un concreto número de reparos. «Para ello —nos dijo— pienso seguir rogando al Gobierno.»

Entonces le preguntamos qué pasaría si la Administración le contestaba por escrito. «En ese caso —nos dijo— cuente usted con una copia. Para algo es usted elector de mi distrito.»

Antonio ALVAREZ-SOLIS

MATA A SU ESPOSA CUANDO LOS DOS ESTABAN EBRIOS

Valencia, 3. — Ha sido detenido Enrique Alfonso Grau, de 33 años, como autor de la muerte de su esposa, Isabel Puras Heras, que ha fallecido en el hospital a causa de las lesiones producidas por su marido.

De las referencias que se tienen hasta el momento, parece ser que el matrimonio era dado a la bebida. Debido a ello, en la noche del pasado 31 de diciembre Enrique fue expulsado de un bar por su estado de embriaguez, en tanto que su mujer, por la misma causa, era conducida a su domicilio por la policía municipal de Puzol. Enrique se encontró con la policía, a quien dijo que había salido en busca de su esposa, por lo que los agentes los dejaron solos cerca de su casa. Tan pronto como se marchó la policía, el marido golpeó a su mujer con tal violencia que creyó haberla matado, por lo que la abandonó. A la mañana siguiente inventó la versión de que su esposa había sido agredida por unos desconocidos, pero hoy, convicto y confeso, pasó a disposición de la autoridad judicial. — Cifra.

SE NECESITAN CUARENTA MIL PLAZAS EN RESIDENCIAS PARA ANCIANOS

Madrid, 3. — Es preciso crear unas 40.000 plazas para ancianos, en residencias de nueva planta. Aunque el II Plan de Desarrollo prevé establecer residencias para sanos, hospitales geriátricos para ancianos enfermos y otros para inválidos, el problema no se resolverá, dice el último número de «Meridiano», sin el establecimiento de un plan nacional de asistencia geriátrica.

«Las condiciones higiénicas y sanitarias de la mayoría de nuestras 700 residencias de ancianos son deficientes. Los ancianos necesitan un plan de asistencia social, no necesariamente inspirado en conceptos caritativos.»

El descenso de la mortalidad, la prolongación de la edad media de vida y el descenso de la natalidad, aumentan el número de ancianos necesitados de asistencia. Unos 2.518.400 ancianos españoles había en 1960. Unos 80.000 solicitantes para ser admitidos en asilos esperan entrar en los mismos, si antes no les llega la muerte. — Logos.

«LAS NEGOCIACIONES SOBRE LOS FOSFATOS DEL SAJARA ESTAN INTERRUMPIDAS»

Así lo afirma el ingeniero-jefe de la empresa española encargada de las prospecciones

Madrid, 3. — «La Empresa Nacional Minera del Sajara no está autorizada para afirmar o negar nada acerca del estado de las negociaciones que se llevan a cabo con una empresa norteamericana para la explotación de los fosfatos del Sajara español de la zona de Bu-craa» ha declarado a un redactor de Logos el ingeniero jefe de la empresa citada, señor Muñoz Cabezon.

«Las negociaciones, por el momento, están interrumpidas» añadió. Por parte de E.N.M.I.N.S.A. actúan como parte negociadora española altos cargos del I.N.I.

Varios son los motivos por los que en los próximos a la empresa española y a la norteamericana Internacional Mineral and Chemical, con la que estaba negociando, se cree que la explotación de dichos fosfatos pueda sufrir un retraso.

En primer lugar se especula con las recientes restricciones impuestas por la Administración norteamericana a las empresas de aquel país en cuanto se refiere a sus inversiones en el extranjero. También se dice que la citada empresa norteamericana puede encontrar más interesante invertir en los

yacimientos de fosfatos recientemente descubiertos en Australia y en la península del Sinaí, actualmente bajo dominación israelita. Se habla también de diferencias de criterio entre la parte española y norteamericana acerca de si el mineral debe ser tratado en el propio Sajara o en la factoría que la International Mineral and Chemical posee en Bélgica.

En definitiva, por el momento sólo se conoce que la Empresa Nacional Minera del Sajara ha gastado más de cien millones de pesetas en la detección del mineral, cuyas reservas estima en unos 3.000 millones de toneladas.

La explotación de los yacimientos daría una gran base económica al desierto territorio español, ahora bajo litigio en la Comisión de Descolonización de la O.N.U. La comercialización de esta riqueza permitiría a España ayudar al pueblo sajarauí a elevar aún más su nivel de vida y a consolidarse como nación. Pero sin la ayuda de la financiación exterior parece que nada podrá llevarse a cabo. Hay esperanzas de que las conversaciones entre la empresa española y norteamericana se reanuden en los próximos días. — Logos.

CRONICA DE SUCESOS

● LEON. — Después de amenazar a sus familiares con el suicidio, se colgó de un árbol, Antonio Madero de Luis, de 43 años, en un monte de la localidad de Valdavid, ayuntamiento de Trucha. Al parecer, él y su mujer e hijos estuvieron en el monte cortando y cargando leña en un carro y, después de regañar con ellos por causas no conocidas, les dijo que se iba a matar. Inmediatamente se alejó y llevó a cabo su trágica decisión.

● MADRID. — Al romperse los cables que sustentaban el ascensor de la casa número 2 de la cuesta de Los Mancebos, cayó la caja del mismo por el hueco de la escalera, resultan-

do con heridas dos personas, una de ellas de gravedad. Fue atendida de lesiones graves Julia Solé García, de 51 años, y de pronóstico reservado Manuel Coronel Pavón, de 26 años.

● BILBAO. — Destrucción de los marcos de una ventana y desperfectos en el cielo raso de la cocina y en treinta metros cuadrados de pasillo, ocasionó la explosión de una bombona de gas en un piso de la calle número 9 de la calle Concepción, de esta ciudad. Tres cuartos de hora emplearon los bomberos para extinguir las llamas. No hubo víctimas.

● MADRID. — Gravemente herido ha ingresado en el equipo quirúrgico un albañil al que encontró una señora tendido en la acera de la calle Porvenir de esta ciudad, a las diez de la mañana. Se trata de Félix Justo Rollán-García, de 41 años, casado, que trabajaba en las obras de un edificio situado en el número 10 de dicha calle y que, al parecer, cayó al suelo desde un segundo piso. Se desconocen las causas que motivaron el accidente.

● OVIEDO. — Una gitana de 20 años de edad Emilia Fernández Santiago ha perecido electrocutada, ante la mirada aterrada de una compañera, en un transformador del grupo minero de San José, en Turón (Asturias). La infortunada muchacha penetró por una diminuta ventana del edificio, según parece con la intención de sustraer kilos de cobre para su venta posterior. Al pretender desconectar uno de los cables recibió una descarga eléctrica que le causó la muerte. Emilia Fernández Santiago estaba casada, era natural de Barcelona y residía en el pueblo minero de Figaredo.

CALEFACCION AUXILIAR, S. A.

está a su disposición para toda clase de instalaciones de

CALEFACCION CENTRAL O INDIVIDUAL, AIRE ACONDICIONADO, REFRIGERACION (ULTIMOS SISTEMAS MAS MODERNOS), AMPLIACIONES, ADAPTACIONES, CAMBIOS DE SISTEMA, ETCETERA, PERSONAL ESPECIALIZADO

PROVENZA, 201 - Teléfono 253-76-00

UN JUGUETE PARA TODOS!

**SCALEXTRIC**  
GOZARA DEL VERTIGO DE LA VELOCIDAD  
ADQUIERALO EN:  
**Rodabolas**  
Avda. J. Antonio, 600 Barcelona Tels. 222.82.66 - 222.69.18

Un sistema "electrónico" que le enseña idiomas

Cursos en Laboratorio



EL UNICO SISTEMA QUE PERMITE ESCUCHARSE A SI MISMO

■ Nuevos cursos a partir 8 Enero  
Avda. Príncipe de Asturias, 54  
Tel. 227.15.43 - Barcelona-12



También Cursos por Correspondencia

**CALÇOTADA**  
Fantàstic **PESSEBRE VIVENT** del CASAL  
Ubicat a les profundes coves del naixement del riu Francolí.  
Representacions: de 12 a 14 hores, els diumenges 7, 14, 21 i 28 de gener.  
TELÈF. 134

**HOSTAL DEL SENGLAR**  
AL CASAL DE L'ESPLUGA DE FRANCOLI  
A 2 Kms., visita de 10-11 de 3-6, del Monestir de **POBLET**